
 

 

	
	
Compte-rendu	de	la	réunion	du	Comité	Directeur	du	13	juin	2023	
Membres	présents:	Gérard	Béaur,	Fabien	Cardoni,	Anne	Conchon,	Guillaume	Daudin,	
Jean-Claude	Daumas,	Patrick	Fridenson,	Pierre	Gervais,	Michaël	Girardin,	Laurent	
Herment,	Ingrid	Houssaye-Lichienzi,	Paul	Maneuvrier-Hervieu,	Manuela	Martini,	Jean-
Luc	Mastin,	Niccolò	Mignemi,	Anne	Montenach,	Laure	Quennouëlle-Corre,	Viera	
Rebolledo-Dhuin,	François	Riviere,	Pierre	Sicsic,	Catherine	Verna,	Catherine	Virlouvet.	
Membres	excusés:	Michela	Barbot,	Dominique	Barjot,	Arnaud	Bartolomei,	Cecilia	
D'Ercole,	Pierre-Cyrille	Hautcoeur,	Marguerite	Martin,	Nicolas	Marty,		Michèle	Merger,	
Matthieu	Schermann,	Bernard	Thomann.	
	
1.	[pro	forma]	Confirmation	de	la	composition	du	jury	RUCHE	(validation	reçue	de	
notre	partenaire)	

Le	jury	est	constitué	de	Pierre	Gervais,	Nicolas	Marty,	Virginie	Mathé,	Pierre	Sicsic	(pour	
l'AFHE)	et	de	Renaud	Bécot,	Thomas	Le	Roux,	Solène	Rivoal,	Marguerite	Ronin	(pour	le	
RUCHE)	
L'accord	actuel	avec	le	RUCHE	n'est	pas	écrit,	et	rien	n'est	précisé	sur	la	composition	du	
jury;	l'AG	de	l'automne	devrait	probablement	combler	ces	lacunes.	

	
2.	[pro	forma]	Nouvelles	adresses	courriel	et	maintien	de	la	domiciliation	au	54	
Bd	Raspail	

Outre	l'adresse	présidentielle/générale	(afhe.association@gmail.com),	ont	été	crées	une	
adresse	secrétariat	(afhe.secretariat@gmail.com)	et	une	adresse	trésorerie	
(afhe.trésorerie@gmail.com).	Ces	adresses	ont	vocation	à	rester	pérennes.	
La	domiciliation	au	54	bd.	Raspail	devrait	s'accompagner	de	l'obtention	d'un	casier	au	
CRH,	casier	que	Laure	Quenouëlle-Corre	s'emploie	en	ce	moment	à	obtenir.	

	
3.	[Point	d'information]:	réorganisation	du	site	web	

L'architecture	du	site	web	a	été	discutée	à	partir	d'un	diaporama	présnté	par	Viera	
Rebolledo-Dhuin	et	François	Rivière	(merci	à	eux!).	La	forme	va	être	clarifiée	et	rendue	
plus	lisible;	il	faudrait	aussi	développer	un	nouveau	logo.	Il	apparaît	que	le	rôle	du	site	
par	rapport	à	la	liste	de	diffusion	Renater	(hist-eco)	devrait	sans	doute	être	clarifié;	la	
situation	actuelle	est	que	toutes	les	annonces	passent	par	hist-eco,	et	le	site	est	donc	au	
fond	assez	peu	utilisé,	sauf	pour	les	recrutements	et	l'annuaire	des	thèses/HDR.	
Plusieurs	propositions	ont	été	faites	(annonces	de	colloques/je	ou	de	publications,	
moissonnage	de	données	sur	les	thèses	ou	les	articles),	mais	elles	se	heurtent	au	
manque	de	bras	pour	les	réaliser.	Il	apparaît	que	l'annuaire	des	thèses/HDR	pose	aussi	
des	problèmes	techniques,	qui	seront	discutés	à	un	prochain	CD.	



Il	est	suggéré	une	liste	de	critiques	à	faire	au	site	hypothèses	pour	y	proposer	des	
améliorations.	L'architecture	proposée	sera	diffusée	pour	remarques	éventuelles.	

Le	Comité	Directeur	a	discuté	et	complété	une	liste	prévisionnelle	de	membres	du	jury,	
proposée	par	la	secrétaire	générale	et	gestionnaire	du	prix,	Laure	Quennouëlle-Corre	et	
validée	par	le	CD.	(Voir	tableau	en	PJ)		
Les	collègues	sur	la	liste	seront	sollicités	rapidement		et	le	jury	devrait	pouvoir	être	
finalisé	vers	le	18	juin,	date	à	laquelle	des	noms	de	rapporteurs	extérieurs	
supplémentaires	pourront	être	proposés	par	le	CD	(écrire	à	L.	Quennouëlle).	
Il	a	été	convenu	que	les	personnes	dirigeant	des	thèses	présentées	au	prix	ne	pourront	
pas	faire	partie	du	jury.	

Quelques	précisions	sont	apportées	sur	l’évaluation	des	dossiers	-	en	sus	des	critères	
définis	dans	le	règlement	du	Prix	(voir	sur	le	site	de	l’AfHé);	il	est	recommandé	au	jury	
de	
-	faire	émerger	autant	que	possible	des	travaux	qui	n'ont	pas	été	reconnus	comme	ils	
devaient	l’être;	
	-	être	attentif	à	ce	que	la	thèse	apporte	à	l'histoire	économique.		
	
4.	Choix	du	thème	associé	à	la	réunion	de	l'assemblé	générale	de	l'AFHE	cet	
automne	
Le	thème:	"Loger	et	se	loger"	a	été	adopté.	Le	président	est	mandaté	pour	recruter	des	
spécialistes	de	la	question	qui	puissent	organiser	les	interventions,	prévues	le	15	
décembre.	

	
7.	Journées	de	l'histoire	de	Blois	
La	table	ronde	prévue	est	en	cours	de	constitution:	Emmanuel	Botte,	Didier	Boisseuil	et	
Caroline	Le	Mao	ont	accepté.	Nous	manquons	pour	l'instant	d'un·e	intervenant·e	en	
contemporaine,	Matthieu	Schermann	poursuit	les	recherches.	

	
Points	non	traités	faute	de	temps	
5.	Point	sur	les	projets	JO	2024:	proposition	de	collaboration	avec	le	SIHOM,	projets	
Antiquité	Avenir,	autres...		
8.	Question	des	archives	de	l'association	
Pas	de	question	diverse	

	
	

	 	 	 Compte-rendu	établi	par	Pierre	Gervais	et	Laure	Quenouëlle-Corre	

	


